



Se calientan Cámaras por fondos para Acapulco y el envío de víveres

EN DIPUTADOS jaloneos y empujones en discusión por partidas para reconstrucción; algunos morenistas, por dar apoyos.



DIPUTADOS se enfrentan en Tribuna por fondos para el puerto, ayer.

Gritos, empujones... y hasta jaloneos

Se da conato de riña entre los diputados

LEGISLADORES exhiben a morenistas en contra de destinar recursos para Acapulco; ellos batean 3 propuestas de la oposición; guindas aseguran que la 4T tiene su propio plan

Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

A gritos, insultos, votos y empujones, el bloque de la 4T en la Cámara de Diputados hizo valer su mayoría parlamentaria y bateó las tres propuestas que presentaron PAN, PRI y PRD para etiquetar recursos a la reconstrucción de Acapulco, para sólo permitir la aprobación de su propuesta, en la cual no se prevé una cifra específica para atender la devastación provocada por el huracán Otis.

Una actitud defensiva predominó en el Salón de Sesiones, a lo largo de las más de 12 horas que, hasta el cierre de esta edición, había durado el debate en el tercer día de la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación, llevando a que ambos bloques políticos estuvieran a punto de golpearse en la tribuna.

Esto ocurrió tras la propuesta presentada por el coordinador panista, Jorge Romero, que fue la primera en ser desechada por medio de una votación a mano alzada cuyo resultado fue cantado por la secretaria de la Mesa Directiva, la morenista Brenda Espinoza, quien a pesar de que gran parte de las curules morenistas, ecologistas y petistas estaban vacías, afirmó que la mayoría votó por desechar la reserva de Acción Nacional.

El hecho derivó en un intento de los opositores por tomar la tribuna, donde Morena también se hizo presente para impedirlo y sacar a empujones a diputados como el panista Éctor Jaime Ramírez Barba y el perredista Marcelino Castañeda.

Ahí, la panista Soraya Álva-



EN EL TABLERO quedaron inscritos los nombres de los diputados que se opusieron a la reserva que obtuvo 257 votos en contra de Morena y aliados así como 192 a favor de la oposición.

Eldato

rez y la morenista Reyna Celeste Ascencio se gritaron frente a frente y se jalonearon, hasta ser separadas, mientras se decretaba un receso urgente que se prolongó casi dos horas para aplacar los ánimos.

En un segundo intento de concretar una bolsa de recursos económicos para Acapul-



co, el coordinador priista Rubén Moreira propuso quitar 50 mil millones de pesos al Fondo Bancario de Protección al Ahorro (Fobaproa) para redirigirlos a los afectados; sin embargo, tampoco prosperó.

A punto de desganarse, el coahuilense exclamó: "¡Levanten la mano, háganle caso al señor Presidente, el Fobaproa es un robo!, ¡hay que quitarlo, ahora es cuando!, ¡no seas agachado, levanta la mano", y concluyó con un manotazo sobre el atril.

Tal como lo había solicitado el coordinador panista en su turno, Moreira Valdez pidió que la votación de su reserva se hiciera por medio del tablero y no a mano alzada, con el objetivo de exhibir los nombres de quienes votaron en contra de su planteamiento.

En medio de esto, la conducción del debate por parte de la presidenta de la Mesa Directiva, la priista Marcela Guerra, fue cuestionada incluso por la oposición. El perredista Luis Espinosa Cházaro le exigió dejar de actuar de manera "facciosa" y que, si no podía guiar la sesión,

"deje que alguien más lo haga", pues se le reclamó la autorización de intervenciones que llevaron a que la discusión se desbordara en confrontaciones.

El bloque de la 4T se levantó de las curules para gritar: "¡Presidenta, presidenta!", en apoyo a Guerra Castillo, quien agradeció el respaldo guinda.

El panista Jorge Triana dijo ante medios que la actuación de la priista "ha dejado mucho que desear" por no reflejar "mucho habilidad, destreza" ante lo que, dijo, no quería pensar que Marcela Guerra hubiera tomado partido por la 4T.

El tercer intento de la oposición corrió a cargo de Espinosa Cházaro, quien pidió a los cuatroteístas originarios de Guerrero explicar por qué batearon las propuestas que le antecedieron. El perredista sugirió crear el Programa para la Reconstrucción y Atención para los municipios afectados por Otis. Antes de que la reserva fuera hecha a un lado, el morenista Pablo Amílcar Sandoval dijo a la oposición que no caerán en sus "trampas", pues Morena tiene su propio plan que avalará para darle recursos a Acapulco.

Por la noche, el morenista Emmanuel Reyes, uno de los líderes de la agrupación afin a Marcelo Ebrard, aseguró que la propuesta de su bloque recibió el visto bueno para ser la que la 4T apoye en el pleno a favor de Acapulco.

Se trata de una modificación para que al menos el 15 por ciento de los excedentes petroleros del próximo año se destinen a la población y la recuperación de la infraestructura, lo que significa que no habrá una cifra concreta para los damnificados, quienes estarían dependiendo de la suerte financiera que corra el combustible en el 2024. Al cierre de esta edición, la sesión para aprobar en lo particular el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, continuaba.

PANCARTAS de una mazorca formada con globos, una olla con atole y hasta un disfraz de delincuente, llevaron diputados de oposición a la sesión, ayer.

Eltip



Foto: Quattoscauro

LEVANTEN la mano, ¡háganle caso al señor Presidente, el Fobaproa es un robo!, ¡hay que quitarlo, ahora es cuando!, ¡no seas agachado, levanta la mano

Rubén Moreira
Diputado del PRI

DIPUTADOS de la oposición en el estrado durante la sesión, ayer.